
 
Fraktionsgemeinschaft 
ödp-FDP Speyer 
Fraktionsvorsitzende Ingrid Biskop 
Christian-Eberle-Str.23 
 
         Speyer, den 24.04.2009 
Herrn Oberbürgermeister 
Werner Schineller 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer 
 
 
Antrag der Fraktionsgemeinschaft ödp-FDP zur Stadtratssitzung am 07.05.2009 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
ich bitte Sie, den folgenden Antrag der ödp-FDP Fraktionsgemeinschaft auf die 
Tagesordnung der Stadtratssitzung am 07.05.2009 zu setzen. 
 
 
Der Stadtrat möge beschließen, die Planung für die Umgestaltung des Guido-Stifts-
Platzes nochmals dahingehend zu überprüfen, sämtliche, auf diesem Platz 
wachsende große Bäume (Platanen und Ahorne) zu erhalten. Weiterhin möge die 
Verwaltung eine Umfrage initiieren, die den Grad der Akzeptanz der hier geplanten 
Baumfällungen  in der Speyerer Bevölkerung überprüft.  
 
Begründung: 
Die Bäume des Guido-Stifts-Platzes stellen eine kleine grüne Oase im 
Kreuzungsbereich von Armbrust/Wormser Straße sowie Hirschgraben/Wormser 
Landstraße dar. Sie sind mit ihrer inzwischen stattlichen Größe Stadtbild prägend in 
diesem Bereich, von ihrer ökologischen Bedeutung gar nicht zu reden. 
Die Umgestaltung des Guido-Stifts-Platzes sieht nach dem Entwurf des beauftragten 
Planungsbüros nun die Entfernung, also die Abholzung, der gesamten westlichen 
Baumreihe entlang der Fahrstraße vor. Lediglich die Baumreihe entlang der 
Häuserzeile (Curry-Sau) soll erhalten werden. Da hier im Bereich der Anliegerstraße 
die Verlegung  der MVV-Fernwärmeleitung erfolgen soll, sind auch diese Bäume in 
ihrem Bestand gefährdet. Die geplante Verlegung des Radverkehrs auf die neu zu 
erstellende Fahrstraße und die damit verbundene Entsiegelung der bisherigen 
Radwegfläche zwischen den beiden Baumreihen bieten eine ideale Voraussetzung 
für die Nutzung dieses Areals als Erholungs- und Kommunikationsfläche für die 
Bürger. 
Da es durch den Bau der Fernwärmeleitung ohnehin zu terminlichen Verschiebungen 
und veränderten Detailkonzeptionen gekommen ist, halten wir den jetzigen Zeitpunkt 
für ideal, diese gewichtige Entscheidung nochmals zu überdenken. 
 
Hochachtungsvoll 
 
Ingrid Biskop 
Fraktionsvorsitzende 
 
per E-Mail 27. April 2009 


